
Förderverein  des  Gymnasiums:
Letzte  Amtszeit  für  den
Vorsitzenden Stefan Braune
Städt.  Gymnasium  Bergkamen  –  Mitgliederversammlung  beim
Förderverein

 

Im Rahmen der jetzt durchgeführten Mitgliederversammlung des
Fördervereins  standen  auch  verschiedene  Vorstandswahlen  auf
der Tagesordnung.

In seine letzte Amtszeit geht dabei der Vorsitzende, Stefan
Braune.  Als  Stellvertreter  hat  die  Versammlung  Heiko  Rahn
(Elternschaft) und Reinhild Wohlers (Kollegium) gewählt. Neu
dabei sind die Beisitzer Sebastian Evens, Ines Grönebaum und
als  neuer  Kassenprüfer  Daniel  Bolte,  die  allesamt  der
Elternschaft  des  SGB  angehören.  Alle  bisherigen  und  neuen
Vorstandsmitglieder  wurden  von  den  anwesenden  Mitgliedern
einstimmig und bis 2024 gewählt. Weiterhin sind Maria von dem
Berge als Schriftführerin, Nils Orlowski als Kassierer und
Susanne Schneider als Kassenprüferin im Vorstand mit dabei,
die allerdings nicht zur Wahl standen.

Die Schulleiterin, Frau Dr. Mirja Beutel, fungierte als Wahl-
und Versammlungsleiterin und bedankte sich bei dem Vorstand
des  Fördervereins  für  die  finanziellen  Unterstützungen  im
Schuljahr 21/22. Ganz besonders bedankten sich Mirja Beutel
und Stefan Braune bei Berthold Boden, Nina Weber und Matthias
Schneider,  die  in  den  letzten  Jahren  in  unterschiedlichen
Funktionen im Vorstand aktiv waren und sich nicht mehr zur
Wahl gestellt haben.

Die  Mitgliederversammlung  beschloss  dann  auch  die  letzten
Zuwendungen  für  das  fast  beendete  Schuljahr.  Am  Freitag,
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24.06.22, wird das Gymnasium den „Montri Award“ durchführen,
bei dem Schüler mit Verdiensten um den Schulalltag geehrt
werden. An dem Tag wird auch die das offizielle Endergebnis
für das Bergkamener Gymnasium bekanntgegeben, das in diesem
Jahr  am  „Stadtradeln  Bergkamen“  teilgenommen  hat.  Der
Förderverein  hat  für  die  teilnehmenden  Klassen  einen
Geldbetrag von 50,00 € ausgelobt, der beim „Montri Award“ an
die Siegerklasse ausgehändigt wird.

Weiterhin  wird  der  Förderverein  noch   einen  Betrag  von
2.000,00 € übergeben, der im Rahmen der Spardaspendenwahl der
Sparda Bank im Mai durch die Schulgemeinde gewonnen wurde. Mit
diesem Geld sollen verschiedene Gerätschaften und Pflanzen für
den Schulgarten am SGB angeschafft werden.

Wieder SV-Tag und Verleihung
des  „montri-Award“  am
Bergkamener Gymnasium
In  der  letzten  Schulwoche  vor  den  Sommerferien  finden  am
Städtischen  Gymnasium  Bergkamen  zwei  Veranstaltungen  statt,
erstmals seit Beginn der Corona-Pandemie.

Am Mittwoch, 22. Juni, findet zwischen 8:10 Uhr und 13:35 Uhr
der „SV-Tag“ statt. Dieser steht ganz im Zeichen von Spiel,
Sport,  Spaß,  Bewegung,  Entspannung  und  Quiz-Formaten.
Organisiert wird der Tag für die gesamte Schulgemeinde von der
Schülervertretung (SV).

Am Freitag, 24. Juni, wird in der 1./2. Stunde (ab 8:10 bis
circa 9:30 Uhr) wieder der montri-Award im PZ verliehen. Diese
Auszeichnung  erhalten  Schülerinnen  und  Schüler  für  ihr
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besonderes  ehrenamtliches  Engagement  über  den  Unterricht
hinaus.

Projekt „1700 Jahre jüdisches
Leben in Deutschland“ an der
Willy-Brandt-Gesamtschule

Foto S. Kartal

In der Zeit vom 8. bis zum 13. Juni fanden an der Willy-
Brandt-Gesamtschule  Bergkamen  sehr  informative
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Präsentationsveranstaltungen für viele Klassen und Kurse der
Jahrgangsstufen  9  bis  12  zum  Thema  „1700  Jahre  jüdischen
Lebens in Deutschland“ statt.

Vorausgegangen  war  ein  mehrwöchiges  Projekt  in  einem
Geschichtskurs der Jahrgangsstufe EF in Kooperation mit dem
Arbeitskreis  „Schule  ohne  Rassismus  –  Schule  mit  Courage“
unter der Leitung von Heike Oumard, Carolyn Seidtholdt und
Sevil Kartal, in dem sich die EF-Schülerinnen und -Schüler
anlässlich  des  2021  in  Deutschland  zelebrierten
Jubiläumsjahres intensiv mit verschiedenen Aspekten jüdischen
Lebens in Deutschland beschäftigt hatten.

In  der  mit  Wandplakaten  und  selbst  erstellten  Postern
reichhaltig  ausgestatteten  Mehrzweckhalle  nahmen  die
Schülerinnen und Schüler sowie ihre Lehrerinnen ihre Gäste mit
auf  eine  Reise  in  zentrale  Bereiche  jüdischen  Lebens  in
Deutschland damals und heute. Es wurden exemplarisch Einblicke
in  die  Geschichte,  Persönlichkeiten  mit  jüdischen  Wurzeln,
Zentren  jüdischen  Lebens,  Feiertage  und  Rituale,
Besonderheiten des jüdischen Alltagslebens, Musik und Sprache
sowie  die  Verfolgung  der  Juden  in  der  NS-Zeit  und
antisemitische Tendenzen in der heutigen Gesellschaft gegeben.

Ein  Hauptanliegen  der  Projektgruppe  war  es  dabei,  die
Schülerschaft  dafür  zu  sensibilisieren,  wie  die  jüdische
Gemeinschaft  seit  1700  Jahren  die  Geschichte  und  Kultur
Deutschlands mitgeprägt und bereichert hat.

Skateworkshop  für  die
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Sportklassen  5d  und  6d  der
Willy-Brandt-Gesamtschule

Foto: C. Blasey

„Volle Fahrt voraus“ hieß es für die Sportklassen der Willy-
Brandt-Gesamtschule in der letzten Woche. Die Sportklassen 5d
und  6d  nahmen  an  einem  einwöchigen  Skateprojekt  auf  dem
Schulhof teil, bei dem sie jeden Tag in einem zweistündigen
Workshop lernten, Stück für Stück sicherer auf den wackeligen
Boards zu stehen.
Innerhalb der Woche konnten die Sportlerinnen und Sportler
angeleitet durch zwei tatkräftige Skateboarder von „Skateaid
Münster“ viele neue Tricks lernen und hatten eine Menge Spaß.
Durch  die  finanzielle  Unterstützung  der  „Provinzial-
Versicherung“  bekam  die  Schule  sogar  acht  Skateboards
inklusive  vollständiger  Schutzausrüstungen  geschenkt.  „Ein
großes Dankeschön dafür!“, sagt die Willy-Brandt-Gesamtschule.
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Entlassjahrgang  2022
verabschiedet  sich  von  der
Realschule Oberaden

Unter  den  Augen  des  stellvertretenden  Bürgermeisters  Kay
Schulte sowie der Beigeordneten für den Schulbereich Christine
Busch konnte die Schulleitung der Realschule Oberaden allen
Schüler*innen  einen  Abschluss  überreichen.  Herr  Schulte
erinnerte  an  seine  eigene  Realschullaufbahn,  lobte  die
Schüler*innen für ihre Leistungen und forderte sie auf, die
bisher  erworbenen  Kompetenzen  für  ihre  weitere  Zukunft
sinnvoll  zu  nutzen.  Im  Anschluss  bedankten  sich  die  SV-
Sprecherinnen  sowohl  bei  ihren  Eltern  als  auch  bei  den
Lehrkräften, vergaßen aber auch nicht ein paar Anekdoten aus
den  den  letzten  sechs  Jahren  in  ihre  Rede  einfließen  zu
lassen.

Nach einer musikalischen Einlage wurde den Schüler*innen durch
ihren  Schulleiter  Jörg  Lange  die  Chance,  die  dieser
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vielfältige Jahrgang bot, aufgezeigt. Zudem freue man sich,
sie als Ehemalige immer mal wieder begrüßen zu dürfen, auch um
das unter anderem von ihnen geplante Schulgartenprojekt zu
begutachten.

Im Anschluss überreichte das Schulleitungsteam gemeinsam mit
den Klassenleitungen die Zeugnisse und ehrte die die drei
Besten  des  Jahrgangs.  Zudem  freute  sich  die  RSO-
Schulgemeinschaft,  dass  neben  vielen  Schüler*innen,  die  in
Zukunft eine Oberstufe besuchen werden, nahezu ein Drittel
bereits fixierte Ausbildungsverträge unterzeichnen konnten.
Nach dem traditionellen Lied des Musiklehrers, Herrn Schmidt,
über die kleinen Geheimnisse der einzelnen Schüler*innen und
einem  Sektempfang  in  der  Schule  feierten  die  Schüle*innen
ausgiebig im privaten Rahmen.

Große  Begeisterung  beim
Sportfest  der  Realschule
Oberaden
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Große  Begeisterung  herrschte  beim  Sportfest  der  RSO.  Bei
bestem Wetter waren die Schüler*innen hoch motiviert, nach
zwei Jahren endlich wieder aktiv das Sportfest durchführen zu
können. Neben den Sprints standen noch der Weitsprung und der
Schlagballwurf  auf  dem  Programm.  Das  bestens  durch  die
Fachkonferenz  Sport  vorbereitete  Sportfest  diente  vielen
Schüler*innen  auch  als  Grundlage  für  das  Erlangen  des
Sportabzeichens. Das gesamte Kollegium unterstützte mit viel
Hingabe, so dass es ein rundum gelungener Tag wurde.

Für das leibliche Wohl war ebenfalls gesorgt, so dass sich
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alle Beteiligten zwischendurch auch stärken konnten.

Begrüßungsfest für den neuen
5. Jahrgang der Willy-Brandt-
Gesamtschule

Am kommenden Samstag, 11. Juni, findet das Begrüßungsfest für
den  neuen  5.  Jahrgang  des  Schuljahres  2022/23  der  Willy-
Brandt-Gesamtschule  statt.  Im  Rahmen  eines  festlichen
Programms im Studiotheater werden von 10 – 11 Uhr die neuen
Klassen von Dr. Jennifer Lach, der Schulleiterin, und der
Abteilungsleitung  5-7,  ihren  zukünftigen  Klassenlehrerinnen
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und -lehrern sowie Schülerinnen und Schülern der Jahrgänge 5-7
empfangen. Zum Programm gehören neben den Begrüßungsworten von
Dr.  Lach  u.  a.  musikalische  Beiträge  und  akrobatische
Einlagen.

Am Schluss wird die Einteilung der neuen Klassen vorgenommen
und  die  „Neuen“  werden  den  zukünftigen  Klassenleitungen
übergeben.  Anschließend  lernen  sich  die  Schülerinnen  und
Schüler untereinander kennen, erhalten einen ersten Blick auf
ihre  Klassenräume  und  zum  Abschluss  erleben  sie  eine
Spielerallye  auf  dem  Schulhof  der  Abteilung  5-7.

Am gleichen Tag findet auf dem Schulhof der Abteilung 8 -10
nach zweijähriger, durch Corona bedingter Abstinenz das schon
zur  Tradition  gewordene  Schulfest  der  Willy-Brandt-
Gesamtschule  statt,  an  dem  sich  alle  Klassen  bzw.
Jahrgangsstufen  mit  vielfältigen  Aktivitäten  beteiligen.  An
Informations- und Spielständen stehen neben Spaß und Spannung
auch  die  zahlreichen  Schwerpunkte  der  Willy-Brandt-
Gesamtschule im Vordergrund. Doch auch für das leibliche Wohl
wird  gesorgt.  Auch  in  diesem  Jahr  erwartet  die
Schulgemeinschaft  wieder  viele  Ehemalige  als  Besucher

Gesamtschule und Frauen- und
Mädchenberatungsstelle
unterschreiben
Kooperationsvertrag
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Die  Willy-Brandt-Gesamtschule  und  die  Frauen-  und
Mädchenberatungsstelle  des  Kreises  Unna  arbeiten  jetzt  eng
zusammen. Foto: M. L. Westecker

Die Arbeitsgruppe „Schutzkonzept“ und die Schulleiterin der
Willy-Brandt-Gesamtschule  hatten  jetzt  ein  Treffen  mit  der
Frauen- und Mädchenberatungsstelle des  Kreises Unna und haben
in diesem Rahmen einen Kooperationsvertrag geschlossen.

Die Beratungsstelle hat ein offenes Angebot für Mädchen und
Frauen ab 14 Jahren und bietet eine kostenlose Beratung an. Im
Rahmen  des  Treffens  wurde  ein  Kooperationsvertrag  zwischen
beiden Institutionen geschlossen.

Die  Willy-Brandt-Gesamtschule  freut  sich  sehr,  mit  der
Beratungsstelle zusammenzuarbeiten und somit ihr Angebot an
die Schule zu holen. Dieses Angebot für die Schule besteht
darin,  Schülerinnen  und  Lehrkräfte  hinsichtlich  sexueller
Gewalt zu sensibilisieren und Präventionsangebote zu schaffen.
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Es werden diesbezüglich verschiedene Workshops stattfinden.

Spielende  Planspiel  Börse:
Über 1,5 Millionen virtuelle
Aufträge  bei  Deutschlands
größtem Börsenplanspiel

Siegerehrung für die Teams aus Bergkamen. Foto: Sparkasse

Am  28.  Januar  endete  der  Wettbewerb  für  rund  98.000
Schülerinnen  und  Schüler,  Studierende,  Azubis  und  junge
Erwachsene europaweit. Auch im Geschäftsgebiet der Sparkasse
Bergkamen-Bönen beteiligten sich 67 Teilnehmende in 25 Teams.
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Die Gewinnerteams

In der 39. Spielrunde profitierten die jungen Teilnehmenden
vom  bewegten  zweiten  Pandemie-Börsenjahr.  Der  verlängerte
Spielzeitraum  von  10  auf  17  Wochen  ermöglichte  es  den
Teilnehmenden, ihre Anlagestrategie noch länger zu verfolgen.
Die  Teams  setzten  vor  allem  auf  bekannte  Aktien  der  US-
Großkonzerne wie Tesla, Amazon, Apple.

Davon profitierten auch die Siegerteams im Schülerwettbewerb
in  unserem  Geschäftsgebiet.  In  der  Depotgesamtwertung
steigerte das Team “DieRappelbande007“ das Startkapital von
50.000 Euro auf 52.593,46 Euro. Ihren Depotzuwachs erzielte
die Spielgruppe hauptsächlich mit den Wertpapieren von Dollar
Tree  Inc..  Das  Team  „Profit  Bosses“  landete  mit  einem
Depotwert von 52.069,65 Euro auf dem zweiten Platz und „Türk“
mit einem Depotwert von 50.646,14 Euro auf dem dritten Platz.

Auch nachhaltige Geldanlagen stehen beim Planspiel Börse seit
vielen Jahren hoch im Kurs. Hier erwirtschaftete das Team
“DieRappelbande007“  mit  den  Wertpapieren  von  Aurubis  den
höchsten  Nachhaltigkeitsertrag  mit  742,14  Euro.  Auf  den
zweiten Platz hat es das Team „DieCoolenSocken0“ mit einem
Ertrag von 341,04 Euro geschafft und Team „BergkamenWBGE“ mit
263,52 Euro auf den dritten Platz.

Alle  Ranglisten  und  Sieger  finden  Sie  auch  auf  Aktuelle
Ranglisten der Spielrunde 2021 | Planspiel Börse (planspiel-
boerse.de)

Michael  Krause  ist  von  den  Ergebnissen  der  Siegerteams
begeistert: „Als Sparkasse ist es uns ein zentrales Anliegen,
die  finanzielle  Bildung  der  jungen  Generation  in  unserem
Geschäftsgebiet  zu  fördern,  damit  diese  in  Zukunft  eigene
Finanzentscheidungen fundiert treffen können. Daher waren wir
sehr erfreut auch diesmal einige Schülerinnen und Schüler für
das Planspiel zu begeistern.“

Die Siegerehrung der erfolgreichsten Teams fand am 11. Mai in
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der Kundenhalle der Hauptstelle der Sparkasse Bergkamen-Bönen
statt.

Mehr  Informationen  zum  Planspiel  Börse  gibt  es  unter
www.planspiel-boerse.de,  auf
www.instagram.com/planspielboerse/  oder
www.facebook.com/planspielboerse  sowie  auf  Twitter
(@planspielboerse).

Besuch  des  Q1-
Philosophiekurses  an  der  TU
Dortmund: Auf den Spuren von
Platon und Co.
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Am  Montag  machten  sich  die  Schülerinnen  und  Schüler  des
Philosophiekurses der Q1 mit ihrer Lehrerin Frau Berendsen auf
den Weg zur TU Dortmund, um die Uni zu erkunden. Gestartet
wurde  in  der  Bibliothek  mit  einem  kleinen  Wettkampf,  der
darauf abzielte, in kürzester Zeit ein bestimmtes Buch in der
Bibliothek  zu  finden.  Die  glücklichen  Gewinner  haben  die
Software  der  TU  Dortmund  gezielt  eingesetzt  und  so  eine
Süßigkeit gewonnen.

Anschließend war es Zeit, das Philosophieseminar zum Thema
„Religionsphilosophie“  von  Frau  Dr.  Dr.  Renate  Huber  zu
besuchen.  Die  Schülerinnen  und  Schüler  wurden  herzlich
empfangen  und  erhielten  zunächst  einen  Überblick  über  die
Aufgaben der Philosophen, bevor es ans Eingemachte ging mit
Platons Zugang zur Begründung religiöser Überzeugungen. Hier
sahen  die  Schülerinnen  und  Schüler  Parallelen  zu  den
Unterrichtsinhalten der Einführungsphase. Zuletzt schaute sich
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der Kurs die Mensa und das Audimax an.

Ein großer Dank geht an Frau Dr. Dr. Huber, die sich sehr viel
Mühe  gemacht  hat,  die  doch  komplizierten  Inhalte  Ihres
Seminars  schülergerecht  aufzuarbeiten  und  die  den  Kurs  so
herzlich empfangen hat .

RSO-Musical entert die Herzen
der Zuschauer*innen

Nach  1142  Tagen  war  es  endlich  wieder  soweit.  Die  RSO-
Pausenhalle verwandelte sich in ein Musicaltheater.

Der „Schatz von Cortez“ enterte die Herzen der zahlreichen
Gäste, die mit Spezialeffekten und nicht wenigen Stunts durch
das Meer geschifft wurden. Am Ende siegte wie so häufig die
wahre Liebe.
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Für  die  Schüler*innen  als  auch  die  Gäste  bleiben
unvergessliche  Momente.
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